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像交警“地摊式”安牌点那样为民，可以更便民！

昨日，本报以《交警“地摊式”安
牌点彰显为民服务“大情怀”》为题，
对交管部门设置“地摊式”安牌点一
事进行了评论。从提升为民服务水
平的角度看，交管部门的作法具有积
极引领作用。

应当肯定地说，“地摊式”安牌点设
置得很便民，群众在马路上就可以“一
站式”办理，这样管理创新、为民举措对
其他部门具有启示和借鉴意义。

客观而言，交管部门设置“地摊式”
安牌点，只是解决了群众的“无牌之
忧”。实际上，群众除了有“无牌之忧”，
还有其他一些困难和问题。

不必讳言，或者因为个人原因，或
者历史原因所致，或者相关部门的服务
不到位……一些群众遭遇了“办事难”。

遇到问题不可怕，关键是久拖难
解。仔细想想，群众之所以遭遇“办事
难”，之所以对有些部门有“看法”，就在
于有些部门为民服务责任心有所欠缺，
没有真正站在群众的角度考虑问题、解
决问题，从而给群众办事带来诸多不
便，甚至出现了“办不成事”的问题。

回过头再来看交管部门设置“地摊
式”安牌点这件事，如果交管部门不设
置“地摊式”安牌点，群众安牌就没有现
在这样方便；如果设置的不科学、不合
理，群众就得多跑路、添麻烦。

交管部门设置“地摊式”安牌点给

我们的有益启示是，相关部门或单位要
想为群众办实事、办好事并不难，只要
切实增强为民服务责任心，把为民服务
作为一切工作的出发点和落脚点，心系
群众，服务群众，就可以像交管部门那
样把实事、好事办到群众的心坎上。

其实，如果我们仔细观察一下就不
难发现，在我们的身边，还有很多与群
众息息相关的“小事”，看似并不起眼，
实则群众很心焦、很心痛。

比如，如果孤立地看给一辆电动自
行车安车牌，确实是件“小事”。但是，
每个家庭都有电动车，全市的电动车加
起来几百万辆，这样就“量变”成了群众
的“大事”。

解决起来的难度并不大，相关部门

或单位像春晚小品《坑》中的“郝主任”
那样，总能找出各种原因不解决。

天下大事，必作于细。其他部门
可以像交管部门那样，切实增强为民
服务责任，以群众所需、所盼为出发
点，聚焦群众身边事，不管是看似不起
眼的“小事”，还是其他解决起来有一
定难度的“难办事”，只要与群众的利
益息息相关，都要认真对待，抓一件成
一件，成一件带一片，把为民服务落到
实处。

只要各个部门能拓展服务，提升服
务质量，尽职尽责干实事，用心用情暖
民心，就可以让群众更方便，不断增强
群众的幸福感和获得感，体现优化服务
好作风，厚植为民服务“大情怀”。
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本报讯 （记者 李文奇） 工作标准
不高，措施不力，工作不细，垃圾问题依
然存在……7月19日，在全市卫生城镇
创建工作讲评视频会上，因创卫工作存
在不足，红旗区、卫滨区、牧野区、凤泉
区、辉县市、原阳县、市市场监管局、市城
管局分别作表态发言。

会议传达市委书记李卫东7月14日
就创卫工作作出的批示精神；播放创卫
暗访曝光片；就此轮发现的问题，相关县
（市、区）、部门作表态发言。

会议指出，曝光片以及国家爱卫专
家反馈的问题，暴露出部分县（市、区）及
职能部门在思想认识、日常管理等方面
存在短板弱项。会议强调，各级各单位
要增强警醒，再掀创卫高潮。要把创卫
作为当前头等任务,聚焦短板弱项,聚力
整改提升,通过各项举措,提升城市创卫
水平，提升社会治理水平。要上下联动，
全民参与。党员干部要勇挑重担，充分
发挥属地管理作用，加大监管和督查力
度，确保创卫工作横到边、竖到底、无死

角、无盲区，形成卫生城市共建共享的良
好氛围。要突出重点，狠抓落实。各部
门和牵头单位要坚持从严从细的工作标
准，对城乡接合部、农贸市场、大杂院、背
街小巷、“五小”场所、垃圾桶及转运设
施、围挡后区域等重点部位，对照“千分
表”梳理排查问题。要注意方式方法，做
好常态创建工作。按照“为民创卫、依法
创卫、科学创卫、和谐创卫”的理念，把日
常管理与创建工作相结合，确保创卫工
作落到实处。要严肃纪律、加大问责力

度。各级各部门要认真履行职责，压实
责任，全力以赴抓整改落实，对责任落实
不到位、工作执行不力、影响全市创建大
局的，一律严肃问责。

在全市卫生城镇创建工作讲评视频会上

相关县（市、区）、部门作表态发言

本报讯 （记者 张延） 7
月17日，河南省第十四届运动
会青少年竞技组体操赛场传来
好消息，新乡选手胡玲珑在女
子11岁组决赛中，成功摘得女
子小全能（跳马、高低杠）和（平
衡木、自由体操）两枚金牌。这
是新乡体育代表团在本次省运
会上夺得的首金。

新乡队在本次比赛中派出
了5名队员参赛。胡玲珑和李
晓惠在决赛中稳定发挥、表现
出色，最终，胡玲珑在女子 11
岁组决赛中夺得女子小全能
（跳马、高低杠）和（平衡木、自
由体操）两枚金牌，李晓惠在10
岁组单项决赛中夺得跳马和自
由体操项目两枚银牌。

河南省第十四届运动会青
少年竞技组体操比赛，7 月 16
日在洛阳市体育中心体育馆开
赛。比赛设11岁组、10岁组、9
岁组、8 岁组 4 个年龄组，共有
来自全省 6 个省辖市代表队，
75 名运动员报名参加 28 个小
项的角逐。其中男子6项为自
由体操、跳马、鞍马、单杠、双
杠、吊环；女子 4 项为跳马、自
由体操、平衡木、高低杠。

省运会传来好消息
新乡首金诞生

本报讯 （记者 陈卓） 7 月 19 日上
午，一场简短的授聘仪式在市平原公园举
行。随后，68岁的市民刘宝山成为我市首
位公园“市民园长”（如图）。这项新举措
是为更好地满足群众对美好生活的向往，
让市民参与公园管理，实现公园社会治理
共享、共管、共治新格局。

当日上午，在平原公园会议室内，市

民刘宝山非常激动。因为，他即将成为我
市首位公园“市民园长”。其实，当“市民
园长”，并没有物质报酬，自愿为公园管理
工作提供服务，更多的是一分社会责任与
担当。在随后的授聘仪式上，刘宝山郑重
地接过聘书，在大家的热烈掌声中，正式
成为平原公园的“市民园长”。“今后，我会
积极地参与公园各项工作，让广大市民游

客满意。”刘宝山表示。
据悉，市城管局园林绿化中心推行的

公园“市民园长”制，其目的是为更好地满
足市民日益增长的文化、游憩、娱乐等需
求，推动我市各公园管理转向社会综合治
理，转变优化管理模式，进一步提升公园
绿地景观管理，充分发挥服务功能，促进
公园特色发展。让市民参与公园管理，拓
展公园管理思路和渠道，实现公园共享、
共管、共治的管理模式。

“我们为‘市民园长’安排了办公地
点，准备了服装和工作日志本，保证了‘市
民园长’每月参与公园管理行政例会，收
集群众的建议和意见。希望‘市民园长’
能够安心地投入公园各项建设，为公园建
设添砖加瓦。”平原公园负责人曹伯民介
绍，平原公园是我市“市民园长”制的试点
公园。在招募“市民园长”工作上，除了一
些基础条件外，要求“市民园长”具备良好
的沟通、组织、协调能力，并关心新乡市园
林绿化事业的发展，热心社会公益事业，
有强烈的社会责任心和奉献精神等。

市西区公园服务中心相关负责人介
绍，今后，“市民园长”制将在全市各公园
推行，鼓励更多志愿者参与公园管理，建
立专职园长为主，“市民园长”为辅的“双
轨制”公园管理模式，实现“市民园长”制
工作常态化。

我市首位“市民园长”昨日上岗
没有物质报酬自愿参与公园管理


